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UMA COMITIVA DE AUTORIDADES 
VISITOU NA MANHÃ DESTA SEXTA-
FEIRA (25) AS OBRAS DO HOSPITAL 
REGIONAL DE GOVERNADOR 
VALADARES, QUE FORAM 
RETOMADAS EM MARÇO DO ANO 
PASSADO E JÁ ESTÃO EM FASE DE 
ACABAMENTO. A PREVISÃO É QUE 
O HOSPITAL SEJA INAUGURADO NO 
PRIMEIRO SEMESTRE DE 2026. 
DENTRE AS AUTORIDADES 
PRESENTES ESTAVAM O DEPUTADO 
ESTADUAL ENÊS CÂNDIDO E O 
DEPUTADO FEDERAL HERCÍLIO 
COELHO DINIZ.

A PREFEITURA DE BELO HORIZONTE 
DISPONIBILIZA MAIS UM POSTO EXTRA DE 
VACINAÇÃO CONTRA A GRIPE, 
EXCLUSIVAMENTE PARA O PÚBLICO 
CONVOCADO A PARTIR DE 18 ANOS. O NOVO 
LOCAL COMEÇA A FUNCIONAR NESTA 
SEGUNDA-FEIRA (28), NA FACULDADE 
ESTÁCIO - FLORESTA (AV. FRANCISCO SALES, 
23). AS DOSES SERÃO APLICADAS DE 
SEGUNDA A SEXTA-FEIRA, DAS 8H ÀS 12H.
PARA SER VACINADO É NECESSÁRIO 
APRESENTAR UM DOCUMENTO DE 
IDENTIFICAÇÃO COM FOTO, CPF E CARTÃO DE 
VACINA.

O MUNICÍPIO DE VILA PAVÃO ACABA DE 
RECEBER UM REFORÇO DE PESO PARA 
IMPULSIONAR SUAS OBRAS E SERVIÇOS 
PÚBLICOS: UMA RETROESCAVADEIRA NOVA, 0 
KM, DA MARCA JCB, ADQUIRIDA POR MEIO DE 
EMENDA PARLAMENTAR DO DEPUTADO FEDERAL 
JOSIAS DA VITÓRIA. 
A ENTREGA DO EQUIPAMENTO FOI 
COMEMORADA PELA PREFEITURA, QUE 
DESTACOU O IMPACTO POSITIVO DA CONQUISTA 
PARA O DESENVOLVIMENTO LOCAL.  
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AUTORIDADES VISITAM AS OBRAS DO HOSPITAL REGIONAL 

EM GOVERNADOR VALADARES
Uma comit iva de 
autoridades visitou 
na  manhã  des ta 
sexta-feira (25) as 
obras do Hospital 
Regional, que foram 
retomadas em março 
do ano passado e já 
estão em fase de 
a c a b a m e n t o .  A 
previsão é que o 
h o s p i t a l  s e j a 
i n a u g u r a d o  n o 
primeiro semestre de 
2026 .  Den t re  as 
a u t o r i d a d e s 
presentes estavam o 
deputado estadual Enês Cândido e o 
deputado federal Hercílio Coelho Diniz.
O engenheiro responsável pela obra, 
Guilherme Lopes, informou que estão 
sendo feitas todas as disciplinas básicas 
da obra, da fase preliminar ao acabamento 
final. “ Estamos na parte de colocar 
pedrilhos, revestimentos, bancadas, parte 
de instalações hidráulicas, treinagem 
elétrica, cabeamentos que estão correndo 
pela obra, infraestrutura, pintura, 
esquad r i as  de  a l umín io ,  v i d ros , 
terraplanagem das vias internas e vias de 
acesso principais da obra e, nas partes de 
instalações mais voltadas a uma parte 
técnica do hospital, gases medicinais e ar-
condicionado central, que é um sistema 
mais moderno e mais específico para o 
setor”, informou.
De acordo com o Secretário de Estado de 
Saúde, Fábio Baccheret t i ,  a lguns 
equipamentos já foram comprados. “Este 
hospital vai mudar a realidade de saúde de 
Valadares e de toda a região. Alguns 
equipamentos nós já compramos e 
guardamos no almoxarifado de Belo 
Horizonte. Viemos com toda equipe para 
cobrar que a obra seja concluída dentro do 

prazo para que ano que vem a gente veja 
os primeiros pacientes sendo atendidos”, 
afirmou.
O secretário de Estado de Infraestrutura, 
Mobilidades e Parcerias, Pedro Bruno 
Barros de Souza, contou que como a obra 
é antiga muita coisa teve que ser refeita e 
outras modernizadas. “A gente tem hoje 
uma execução financeira da ordem de 
11% desse contrato, que não condiz 
exatamente com o que já foi feito, porque 
tem várias frentes em andamento ainda 
que estão em processo de medição. Mas 
hoje, o que eu posso falar com muito 
conforto é que a gente tem bastante 
segurança do cumprimento desse 
cronograma original contratualizado, que 
é até o final do primeiro semestre do ano 
que vem”, enfatizou.
O vice-prefeito José Bonifácio Mourão 
falou da alegria de ver a obra ser 
reiniciada. “Esse hospital foi um pedido 
meu, quando era líder do governo do 
governo Anastasia, e nós conseguimos 
trazer para Valadares e construir cerca de 
70% da obra. Foi pena que veio o governo 
do PT e deixou danificar tudo. Agora é uma 
alegria muito grande ver que mesmo tanto 
tempo depois inicia a reconstrução desse 

hospital, que vai ter 
um valor enorme, 
não só para a cidade, 
mas para toda a 
região”, declarou.
P a r a  o  p r e f e i t o 
Coronel Sandro o 
novo hospital  vai 
proporcionar mais 
qualidade na saúde. 
“A gente acredita que 
quando o Hospital 
Reg iona l  es t i ve r 
f u n c i o n a n d o 
plenamente, todos os 
m u n i c í p i o s  n o 
entorno da nossa 

região serão acolhidos aqui. E a rede 
municipal vai ficar disponível para atender 
o paciente Governador Valadares. Eu 
acho que essa equação combina tudo que 
pode ser de melhor na área da saúde, 
melhorando a qualidade e ampliando a 
q u a n t i d a d e  d e  l e i t o s ,  m é d i c o s , 
procedimentos cirúrgicos e exames”, 
enumerou.
Rodrigo Cunha, secretário municipal de 
Saúde, destacou a importância do novo 
hospital para desafogar o Hospital 
Municipal. “A inauguração do hospital, 
sem dúvida, será um marco para a nossa 
cidade. É até uma própria provocação do 
Estado por entender que Valadares hoje 
atende mais de 50 municípios da região. A 
abertura do hospital regional desafoga o 
nosso Hospital Municipal e, a partir disso, 
estreita as discussões sobre a vocação de 
cada hospital, para partir disso promover 
uma melhor experiência para o nosso 
paciente dentro da rede e para os 
municípios pactuados também”, disse.
por Secretaria de Comunicação e 
Mobilização Social

Sábado - 26 de Abril de 2025

EMPRESA REALIZA ANÁLISE DAS CONDIÇÕES DO VIADUTO DO 
FILADÉLFIA EM GOVERNADOR VALADRES

No fim da tarde dessa quinta-feira (25), 
o prefeito Coronel Sandro fez uma visita 
ao viaduto do Filadélfia, que foi 
totalmente interditado há mais de um 
mês após estudos técnicos indicarem 
risco à segurança da população. O 
primeiro laudo sobre a estrutura foi 
r e a l i z a d o  e m  2 0 1 9 ,  q u a n d o  a 
passagem foi parcialmente interditada. 
Contudo, de lá para cá, nada foi feito e, 
agora, a administração municipal 
decidiu resolver de vez o problema, 
num esforço para salvaguardar a 
segurança daqueles que transitam pelo 
local.
Foi contratada uma empresa do Grupo 
Projeta Engenharia, de Belo Horizonte, 
que vem realizando estudos detalhados 
e minuciosos sobre as condições da 
estrutura, que se encontra bastante 
comprometida, segundo análises 
prel iminares. “Contratamos uma 
empresa para realizar os estudos, os 
laudos e fazer o projeto executivo. Nós 
estamos aqui para proteger vidas acima 

de qualquer coisa. Portanto, entre 
transtornos no trânsito e a segurança 
do povo de Valadares, a segurança tem 
prioridade absoluta. O problema é 
complexo e é necessário todo cuidado, 
mas saibam que buscaremos a solução 
o mais rápido possível. A vida e a 
segurança dos valadarenses são mais 
importantes do que qualquer coisa e 
nós estamos aqui para isso”, disse o 
prefeito.
De acordo com o coordenador do setor 
de estruturas da empresa, Thiago 
Figueiredo Machado, do Grupo Projeta 
Engenharia, “serão feitos, inicialmente, 
uma inspeção visual e o mapeamento 
de todo o viaduto. Em seguida, serão 
necessários ensaios de análise de 
corrosão das armaduras para entender 
o grau de comprometimento e também 
análise do concreto. Para ajudar nesse 
trabalho, será utilizado ainda um GPR 
(um radar que penetra estruturas e 
solo) ,  que faz uma espécie de 
ultrassonografia da estrutura. Sem isso, 

é impossível determinar o peso 
suportado pelo viaduto, onde estão os 
danos e como poderemos atuar na 
recuperação. Pelo que já pude ver, 
muitas armaduras estão oxidadas, 
deterioradas e expostas. Todo esse 
processo de análise, que resultará na 
solução a ser adotada, deve levar cerca 
de 60 dias”, explicou.
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PREFEITURA DE BELO HORIZONTE ABRE MAIS UM POSTO 
EXTRA DE VACINAÇÃO CONTRA A GRIPE

A Prefeitura de Belo Horizonte 
disponibiliza mais um posto 
extra de vacinação contra a 
gripe, exclusivamente para o 
público convocado a partir de 
18 anos. O novo local começa 
a funcionar nesta segunda-
feira (28),  na Faculdade 
E s t á c i o  -  F l o r e s t a  ( Av. 
Francisco Sales, 23). As doses 
serão aplicadas de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 12h.
P a r a  s e r  v a c i n a d o  é 
necessário apresentar um 
documento de identificação com foto, 
C P F  e  c a r t ã o  d e  v a c i n a .  O s 
trabalhadores da saúde, do transporte 
colet ivo, dos Correios, além de 
professores, caminhoneiros e os 
profissionais das forças armadas, de 
segurança e de salvamento, também 
devem apresentar um comprovante da 

função exercida.
Já as puérperas devem estar com a 
certidão de nascimento do bebê ou 
registro do hospital onde ocorreu o 
parto. As pessoas com deficiência 
permanente, doenças crônicas e 
condições clínicas especiais devem 
apresentar laudo que comprove a 

condição ou receita médica.
Para as pessoas abaixo de 18 
anos que fazem parte de um 
d o s  g r u p o s  p r i o r i t á r i o s 
definidos pelo Ministério da 
Saúde, a vacina segue sendo 
aplicada nos centros de saúde, 
no serviço de atenção à saúde 
do viajante e em postos extras. 
O Portal da PBH conta com 
todas  as  in fo rmações  a 
respe i t o  de  quem pode 
receber a vacina, endereços e 
horários de funcionamento.

A vacinação contra a gripe tem como 
objetivo reduzir as complicações, 
internações e mortalidade decorrentes 
das infecções pelo vírus da influenza. O 
imunizante é trivalente e protege contra 
três vírus (H1N1, H3N2 e vírus 
influenza B)

BH TRANSFORMA EDUCAÇÃO PÚBLICA COM PROJETO DE 
SUSTENTABILIDADE EM ESCOLAS DA REDE MUNICIPAL

A Prefeitura de Belo Horizonte, por meio 
da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente (SMMA), em parceria com a 
Secretaria Municipal de Educação 
(SMED) ,  es tá  redesenhando a 
paisagem ambiental e pedagógica da 
cidade com o Projeto Escola Verde, que 
transforma escolas municipais em 
ecossistemas vivos de aprendizagem, 
engajamento comunitário e consciência 
ecológica.
A iniciativa contempla a implantação de 
ecoflorestas, meliponários de abelhas 
sem ferrão, pluviômetros pedagógicos 
e uma intensa programação de 
educação ambiental com oficinas, 
formações e visitas orientadas. O 
projeto-piloto teve início em 2024, na 
Escola Municipal Rui da Costa Val, e 
será estendido a todas as regionais.
Um sábado para semear o futuro
Como parte da expansão do Projeto 
Escola Verde, a SMMA e a SMED 
promovem neste sábado (26), o evento 
“Sábado Letivo com a Secretaria do 
Meio Ambiente”, na EMEI Vila Leonina 
(Rua Dezenove de Dezembro, 331 – 
Leonina, BH). A atividade visa integrar 
famílias, educadores e estudantes em 
torno das práticas ambientais já em 

curso nas escolas, fortalecendo 
v íncu los  e  promovendo o 
aprendizado coletivo.
Programação – Sábado (26)
●        8h às 9h – Acolhida das 
famílias com café da manhã, 
apresentação das professoras e 
atividades interativas com as 
crianças
●        9h às 10h – Oficinas de 
pintura em pneus e confecção de 
potes para plantas (as famílias 
podem contribuir trazendo potes 
reutilizáveis)

●        10h às 11h – Plantio de árvores 
no pátio da escola e inauguração oficial 
do meliponário, com a presença do 
secretário municipal de Meio Ambiente, 
Gelson Leite, e outras autoridades
“Estamos plantando mais do que 
á r v o r e s .  E s t a m o s  c u l t i v a n d o 
consciência, cidadania e futuro. Ao 
transformar os espaços escolares em 
centros vivos de sustentabilidade, 
formamos uma geração capaz de 
cuidar da cidade e do planeta com 
responsabilidade e afeto”, afirma 
Gelson Leite, secretário municipal de 
Meio Ambiente e presidente da 
fundação municipal de parques e 
zoobotânica.
Para a diretora de Educação Ambiental, 
da SMMA, Ana Assunção, “as ações do 
Projeto Escola Verde contribuem 
diretamente para a mit igação e 
adaptação aos efeitos da emergência 
climática, ao promoverem uma cultura 
de sustentabilidade desde a infância e 
integrarem a educação ambiental ao 
cotidiano escolar de forma concreta e 
transformadora”.
A sustentabilidade já acontece no dia a 
dia escolar
Antes mesmo do evento de sábado, as 

ações do Projeto Escola Verde já vêm 
s e n d o  i n c o r p o r a d a s  à  r o t i n a 
pedagógica. Durante a semana, por 
exemplo,  as turmas de 5 anos 
participaram de oficinas práticas sobre 
o ciclo da água e plantio de mudas, 
reforçando a conexão entre teoria e 
prática desde os primeiros anos da 
educação infantil.
Conheça os pilares do Projeto Escola 
Verde:
Ecoflorestinha
Miniflorestas urbanas dentro das 
escolas, compostas por árvores 
frutíferas e nativas. Servem como sala 
de aula ao ar l ivre,  espaço de 
convivência e laboratório vivo para 
múltiplas disciplinas.
Poliniza BH
Instalação de colmeias com abelhas 
sem ferrão (meliponíneos), seguras 
para o ambiente escolar. A iniciativa 
promove educação científica, respeito à 
vida e observação da biodiversidade.
Pluviômetro Pedagógico
Instrumento de medição de chuvas que 
permite o acompanhamento de dados 
climáticos e a integração de conteúdos 
sobre mudanças climáticas, ciclo da 
água e recursos hídricos.
Educação Ambiental e Agentes Mirins
Atividades contínuas de sensibilização, 
oficinas e palestras formam estudantes 
como agentes ambientais mirins, 
protagonistas na construção de uma 
cultura ecológica dentro e fora da 
escola.
Com o Projeto Escola Verde, a 
Prefeitura de Belo Horizonte reafirma 
seu compromisso com uma cidade 
mais sustentável, democrática e 
consciente, onde a educação começa 
pelo cuidado com o ambiente e floresce 
no coletivo. 

Sábado - 26 de Abril de 2025
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VILA PAVÃO COMEMORA CHEGADA DE NOVA 
RETROESCAVADEIRA 

O município de Vila Pavão acaba de 
receber um reforço de peso para 
impulsionar suas obras e serviços 
públicos: uma retroescavadeira 
nova, 0 km, da marca JCB, adquirida 
por meio de emenda parlamentar do 
Deputado Federal Josias Da Vitória. 
A entrega do equipamento foi 

comemorada pela 
P r e f e i t u r a ,  q u e 
destacou o impacto 
positivo da conquista 
p a r a  o 
desenvo lv imen to 
local.  
A máquina, essencial 
para a execução de 
s e r v i ç o s  c o m o 
m a n u t e n ç ã o  d e 
estradas vicinais, 
saneamento básico e 
l i m p e z a  u r b a n a , 

chega em um momento estratégico, 
permitindo maior eficiência na 
realização de obras públicas. O 
prefeito João Trancoso agradeceu 
publ icamente ao parlamentar, 
enfat izando a importância da 
parceria.  
Estamos profundamente gratos ao 

Deputado Da Vitória por essa 
contribuição, que vai melhorar 
d i re tamente a v ida da nossa 
p o p u l a ç ã o .  C o m  e s s a 
re t roescavadei ra ,  poderemos 
otimizar nossos serviços e avançar 
em projetos essenciais para o 
município, afirmou Trancoso.  
A doação foi viabil izada após 
articulação entre a Prefeitura e o 
g a b i n e t e  d o  d e p u t a d o ,  q u e 
identificou as demandas locais e 
t r a b a l h o u  p a r a  a t e n d e r  à 
necessidade do município. 
A c o m u n i d a d e  c o m e m o r a  a 
conquista, que simboliza um passo 
importante no progresso da cidade, 
c o m  e x p e c t a t i v a  d e  m a i s 
invest imentos e parcerias em 
benefício da população.

SESP TREINA FORÇAS DE SEGURANÇA PARA USO DO 
NOVO SISTEMA DE COMUNICAÇÃO

O sistema 
d e 
comunicaç
ão entre o 
C e n t r o 
Integrado 
Operacion
a l  d e 
D e f e s a 
S o c i a l 
(Ciodes) e 
as forças 
d e 
segurança 
do Espírito 
Santo foi 
moderniza
do e, para 
q u e  s u a 
operação 
s e j a  p l e n a ,  a  S e c r e ta r i a  d a 
Segurança Pública e Defesa Social 
(Sesp) ofereceu um curso de 
qualificação técnica para agentes de 
segurança pública estaduais que 
atuam diretamente com o sistema de 
troncalização de radiocomunicação. 
Os encontros ocorreram nos dias 15 
e 16 de abril, na Sesp, em Bento 
Ferreira, Vitória.
Participaram servidores da Polícia 
Militar do Espírito Santo (PMES), 
Polícia Civil do Espírito Santo 
(PCES), Corpo de Bombeiros Militar 
do Espírito Santo (CBMES), Instituto 
de Atedimento Socioeducativo do 
Espírito Santo (Iases), Polícia Penal 
do Espírito Santo (PPES) e Polícia 
Científica do Espírito Santo (PCIES). 
Os participantes foram pontos focais 

de cada corporação e vão difundir o 
conhecimento adquirido com os 
colegas.  As inst ruções foram 
conduzidas pela Gerência de 
Tecno log ia  da  I n fo rmação  e 
Comunicação (GTIC) da Sesp e uma 
equipe técnica da empresa Motorola, 
fornecedora dos equipamentos.
O sistema de troncalização da 
radiocomunicação visa modernizar 
as comunicações operacionais das 
agências de Segurança Pública em 
todo Estado do Espírito Santo, 
viabilizando uma maior integração 
operacional entre as forças de 
segurança pública, maior área de 
cobertura e a disponibilidade de 
recursos como GPS, gravação das 
comunicações e criptografia.  

Esse novo 
s i s t e m a 
p e r m i t e 
integrar as 
comunicaç
õ e s 
operaciona
is em todo 
t e r r i t ó r i o 
capixaba, 
d e  m o d o 
q u e  a s 
comunicaç
õ e s 
p o d e r ã o 
s e r 
estabeleci
d a s 
diretament
e  d o 

município do interior do Estado com o 
Ciodes Sul ou Ciodes Metropolitano, 
dada a complexidade da operação, 
dando maior celeridade na resposta 
e permitindo a montagem de um 
plano de ação mais célere, eficiente e 
integrado.
N o  c u r s o ,  o s  p a r t i c i p a n t e s 
conheceram diversas aplicações 
utilizadas para comando e controle 
das atividades operacionais de 
comunicação via radiofrequência e 
os principais recursos do Master Site, 
infraestrutura responsável pelo 
controle central das torres de 
comunicação integradas ao sistema 
de troncalização.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesp

Sábado - 26 de Abril de 2025
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SOORETAMA ABRE CONSULTÓRIO DE TELECONSULTAS 
PARA ATENDIMENTO À POPULAÇÃO

Sooretama abre consultório de 
T e l e c o n s u l t a s  p a r a 
atendimento à população
Objetivo é zerar filas de espera 
e evitar que pacientes locais 
precisem se deslocar a outros 
municípios para ter acesso a 
consultas com especialistas.
Começou a funcionar na 
manhã desta terça-feira, 22 de 
a b r i l ,  o  c o n s u l t ó r i o  d e 
Teleconsultas implantado pela 
Prefeitura de Sooretama, em 
parceria com a Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa), para 
atendimento à população local 
em diversas especialidades 
m é d i c a s .  A Te l e c o n s u l t a  é  u m a 
modalidade de consulta médica realizada 
à distância, com o auxílio de tecnologias 
digitais de informação e comunicação. O 
a t e n d i m e n t o  é  p r e s t a d o  p o r 
videoconferência, permitindo interações 
entre médico e pacientes que não se 
encontram no mesmo local físico.
O prefeito Fernando Camiletti, o vice-
prefeito João Paulo da Silva e a secretária 
Municipal de Saúde, Isabel dos Santos, 
acompanharam a abertura do serviço. O 
secretário de Estado da Saúde, Tyago 
Hoffmann, deve visitar o município nos 
próximos dias, em data ainda a ser 
confirmada, para a inauguração oficial do 
consultório.

O objetivo da modalidade é zerar filas de 
espera e evitar que pacientes locais 
tenham que se deslocar a outros 
municípios para ter acesso a consultas 
com especialistas. Muitos moradores, que 
antes teriam que viajar até Colatina ou 
Vitória, por exemplo, agora podem ser 
a t e n d i d o s  s e m  p r e c i s a r  s a i r  d e 
Sooretama.
Ao todo, 13 especialidades médicas 
estarão disponíveis pelo sistema de 

Te leconsu l t as  em Soo re tama .  O 
consultório remoto foi instalado nas 
dependências do NAPS – Núcleo de 
Atenção e Promoção da Saúde, localizado 
na Rua Cristo Rei, no Centro da cidade 
(antigo Laborsol).
Os primeiros atendimentos liberados, 
nesta terça-feira (22), foram para crianças, 
na especialidade de Neuropediatria, uma 
das mais procuradas no município. De 
acordo com a Secretaria Municipal de 
Saúde, foram realizadas durante o dia 12 
consultas com a médica neuropediatra 
Giselle Apolinário Pereira Alves, cada uma 
delas com duração média de 30 minutos. A 
próxima especialidade contemplada será 
a Cardiologia.
O cronograma completo de atendimento 
na Sala de Teleconsultas será definido 
pela Secretaria Estadual da Saúde, que 
gerenc ia  o  s is tema em todos os 
municípios capixabas.
O serviço segue o fluxo habitual do 
Sistema Único de Saúde (SUS). As 
unidades básicas de saúde solicitam a 
consulta especializada, que é agendada 
pela Regulação Estadual. No dia marcado, 
o  pac iente comparece à Sala de 
Teleconsulta, equipada com computador, 

câmera e conexão segura, 
onde a consulta é realizada por 
vídeo, com o acompanhamento 
de um profissional de saúde 
local.
Pacientes aprovam a novidade
O s  p r i m e i r o s  p a c i e n t e s 
atendidos em Sooretama 
gostaram da nov idade e 
aprovaram a nova modalidade 
de consulta. Vanessa Pereira 
Mun iz ,  mãe do  pac ien te 
Andrew, um garoto autista grau 
u m  e  d o i s ,  d i s s e  q u e  a 
experiência foi muito boa. 
“Gostei muito. Ele (Andrew) 
t a m b é m  a m o u .  N ã o 

precisamos ir para longe, para Vitória ou 
outros locais, para conseguirmos a 
consulta”, elogiou.
Michelli de Paulo, mãe de outra criança 
atendida, o garoto Daniel, revelou que se 
surpreendeu com a teleconsulta. “Achei 
que não seria bom. Mas amei a consulta. 
Os exames foram prescritos na hora, me 
e x p l i c a r a m  c o m o  s o l i c i t a r  o s 
medicamentos de alto custo. Estão de 
parabéns. O atendimento foi excelente”, 
avaliou.   
O prefeito Fernando Camiletti enfatizou 
que o consultório de teleconsultas amplia 
e moderniza o atendimento à população. 
“É mais saúde, mais cuidado e mais 
inovação para a nossa gente”, disse.
Fernando ainda lembrou que a parceria 
com o Governo do Estado possibilitou a 
implantação do s is tema. “Nossos 
agradecimentos ao governador Renato 
Casagrande, ao vice-governador Ricardo 
Ferraço e ao secretário Tyago Hoffmann 
pela sensibilidade em enxergar as 
necessidades da nossa população, 
investindo em mais uma ação fundamental 
para a melhoria da saúde pública 
capixaba”, finalizou.

INSCRIÇÕES ABERTAS PARA ESCOLA DE FORMAÇÃO 
POLÍTICA PARA OS JOVENS

Até a próxima quarta-feira (30) estão 
abertas as inscrições para interessados 
em frequentar a Escola de Formação 
Política para os Jovens. A iniciativa, 
liderada pela Assembleia Legislativa 
(Ales), contempla moradores de 11 
municípios. O interessado precisa ter pelo 
menos 16 anos – não há idade limite – e 
não há custos.
A Casa dos Municípios é o setor 
responsável pelas ações do projeto, que 
abrange: Alfredo Chaves, Anchieta, 
Conceição da Barra, Itapemirim, Jaguaré, 

Nova Venécia, Pedro Canário, 
Pinheiros, Serra, Vila Velha e 
Vitória. Cada uma dessas cidades 
contará um polo de ensino 
presencial.
Segundo a secretária da Casa 
d o s  M u n i c í p i o s ,  J o e l m a 
Costalonga, até esta semana 
mais de 400 alunos já haviam feito 
i n s c r i ç ã o  n o  p r o j e t o ,  q u e 
q u i n z e n a l m e n t e  r e u n i r á 
estudantes para 4 horas de aula, 
totalizando 80 horas-aula até o 
final, em novembro. Cada turma 

poderá ter até 60 matriculados. A Escola 
do Legislativo emitirá um certificado para 
os participantes.
Em sua maioria, os professores serão 
voluntários, incluindo, servidores da Ales e 
gestores do setor público municipal, além 
de juízes, promotores de Justiça e até 
mesmo deputados estaduais. De modo 
geral, a grade curricular contempla o 
ensino da legislação com foco nas 
políticas públicas. “Tudo que envolve a 

gestão de um município, de um estado, 
eles vão ter acesso a essas informações”, 
destaca Costalonga.
Aproximação
Joelma explica que ação promovida pela 
Assembleia visa dar oportunidade para 
que o jovem se aproxime da política e se 
prepare, já que muitas vezes ele tem 
interesse em se candidatar ou ocupar um 
cargo na administração pública.
“Fazer com que eles enxerguem que na 
política é que a gente constrói todas as 
pautas que a gente trata das coisas 
efetivas da vida das pessoas. (...) Muitas 
vezes, eles ficam pensando ‘política é uma 
coisa suja’, mas se eles não conhecem, 
eles só ouvem falar, eles não participam 
das decisões. E as decisões da vida deles 
estão aqui dentro”, conclui a secretária.
O lançamento será no dia 8 de maio, às 14 
horas, no Plenário Dirceu Cardoso, na 
Assembleia Legislativa, em Vitória, com 
palestra do presidente Marcelo Santos 
(União). O espaço estará aberto para 
todos os alunos matriculados.
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C o m  o  o b j e t i v o  d e 
fomentar anál ises e 
ref lexões acerca da 
juventude rural e seus 
aspectos sucessórios, o 
Instituto Capixaba de 
Pesquisa, Assistência 
Técnica e Extensão 
Rural (Incaper) promove, 
nesta sexta-feira (25), o 
lançamento do l ivro 
“ J o v e n s  R u r a i s 
Capixabas: Projetos de 
Vida e Sucessão Familiar”. O local 
escolhido é o Movimento de Educação 
Promocional  do Espí r i to  Santo 
(Mepes), em Piúma.
A data definida para o evento é 
carregada de simbolismo, pois celebra 
o Dia Estadual da Juventude Rural – dia 
26 de abril, lei nº 11.385/21, e o 
aniversário de fundação do Mepes, 
também no dia 26, quando completa 57 
anos de atividades no Espírito Santo.
A publicação é idealizada com base nas 
ações de um projeto de pesquisa e 
extensão, intitulado “Juventude Rural e 
S u c e s s ã o  F a m i l i a r :  P r o j e t o s 
Profissionais do Jovem como estrategia 
de permanência no Campo na Região 
Sul do Espírito Santo". Conta com o 
apoio da Secretaria da Agricultura, 
Abastecimento, Aquicultura e Pesca 
(Seag) e da Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Espírito Santo (Fapes).
Profissionais da pesquisa e extensão 
rural do Incaper e de instituições 
envolvidas, como o Mepes, e alunos 
egressos das Escolas Famíl ias 
Agrícolas (EFA) e seus familiares 
contribuíram solidariamente.
A autora da publicação, Vera Lúcia 
Martins Santos, destacou que o livro 
tem a intenção de contribuir com a 
juventude rural, a futura geração 
sucessora na produção familiar, e visa, 
sobretudo, estimular que se apropriem 
do conhecimento produzido pela 
pesquisa, potencializando o sucesso 
dos seus projetos de vida.

“A proposta é também dar visibilidade e 
favorecer o intercâmbio em torno da 
vivência do jovem do campo capixaba 
contemporâneo, por isso, apresenta 
experiências expressivas de atuação e 
v ida de a lguns deles,  a lém de 
ap rec iações  de  p ro fesso res  e 
extensionistas”, conta Vera Lúcia 
Martins Santos, também extensionista 
rural do Incaper.
O lançamento do livro é vinculado ao 
projeto financiado com recursos 
Seag/Fapes - 'Banco de Projetos - Fase 
II'.
O lançamento do livro é vinculado ao 
projeto financiado com recursos 
Seag/Fapes - 'Banco de Projetos - Fase 
II'.
O lançamento
Lançado pela Editora Incaper, o livro é 
organizado em 24 capítulos, divididos 
em três seções: “Juventude Rural e 
Sucessão Familiar em perspectiva”; 
“Trajetórias de Jovens Egressos de 
Escolas Família Agrícolas do Sul do 
ES”; e “Aprendizados e Perspectivas”.
O evento de lançamento da obra ainda 
contará com uma exposição fotográfica 
das ações do projeto e dos jovens das 
17 unidades de referência.
Mepes no Espírito Santo
O  M o v i m e n t o  d e  E d u c a ç ã o 
Promocional do Estado do Espírito 
Santo, o Mepes, completa, nesta sexta-
feira (25), 57 anos de existência. A 
instituição foi fundada em 1968, por 
i n i c i a t i v a  d o  p a d r e  H u m b e r t o 
Pietrogrande e de lideranças religiosas 

e  comun i tá r i as  dos 
municípios de Anchieta, 
Iconha, Piúma, Rio Novo 
do Sul e Alfredo Chaves.
Serviço:
Lançamento do l ivro 
“ J o v e n s  R u r a i s 
Capixabas: Projetos de 
V i d a  e  S u c e s s ã o 
Familiar”.
Data: 25/04 (sexta-feira)
Hora: 8h30
L o c a l :  C e n t r o  d e 

Formação e Reflexão do Mepes, 
Fazenda Boa Vista, s/n.º, Piúma.
Confira a programação:
 Horário
  Atividades
 08h30
  Recepção com café
09h – 09h30
  Mística e Abertura Oficial
  Fala das Autoridades

 09h30 – 10h
  Comemoração Aniversário Mepes
  Superintendência Mepes e Presidente 
Mepes
10:00 - 10:30 h
  Comemoração Dia Estadual da 
Juventude Rural
  Coordenação Juventude Rural - Seag
10h30 - 11h
  Lançamento do Livro
  Organizadora: Vera Lucia Martins 
Santos
  Depoimento de jovem e sua família
  Apresentação dos autores
11h - 11h30
  Entregas da SEAG
  Subsecretaria da Agricultura Familiar - 
Seag
11h30 – 12h
 Visita Exposição Fotografias
12h – 13h30
  Almoço
Informações à Imprensa:
Gerênc ia  de  Trans fe rênc ia  de 
Tecnologia e Conhecimento (GTTC) do 
Incaper

SUCESSÃO FAMILIAR E PERMANÊNCIA DO JOVEM NO CAMPO 
SÃO TEMAS DE NOVO LIVRO PRODUZIDO PELO INCAPER

MODELO CAPIXABA DE TELECONSULTAS INSPIRA CIDADE 
DE MINAS GERAIS

Saúde e bem-estar! Visita à Expolife, 
em Vitória, a maior feira do segmento 
que fomenta o mercado, gera 

oportunidades e debate temas sobre 
a melhoria da qualidade de vida da 
população, reunindo profissionais da 

área. Estive junto do vereador de Vila 
Velha e nosso amigo de partido 
Renzo Mendes para conhecer de 
perto.
Agradeço o presidente do Conselho 
Regional de Educação Física do 
Espírito Santo (CREF22/ES), Ibsen 
Pettersen, e ao amigo Charlen Luz. 
Nosso mandato esta à disposição 
para trabalhar pelo fortalecimento 
dessa importante política pública pra 
vida das pessoas.
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ESPÍRITO SANTO RECEBE ESTUDANTES DE TODO 
SUDESTE PARA PROGRAMA VIVÊNCIAS NO SUS

As inscrições para a primeira fase do 
programa CNH Social 2025, promovida 
pelo Departamento Estadual de Trânsito 
do Espírito Santo (Detran|ES), terminaram 
nessa segunda-feira (21). O total de 
inscritos foi de 82.642 pessoas e esse é o 
segundo maior número da história do 
programa. 
 
“O programa já está consolidado no 
Espírito Santo e em todo o País, uma vez 
que recebemos visitas de diversos 
Detrans querendo conhecer o nosso 
programa. Tem credibilidade com a 
população, a quem se destina. E tem 
mudado vidas de diversas famílias desde 
a sua criação”, disse o diretor geral do 
Detran|ES, Givaldo Vieira.
Ele explica ainda que o número de 
inscritos demonstra o quão fácil é se 
inscrever e concorrer a uma das 3.500 
vagas disponibilizadas nesta edição. E um 
dos fatores de sucesso deve-se ao fato 
das inscrições serem on-line, sem 
necessidade de o cidadão precisar se 
deslocar a um local específico.
“Essa foi uma iniciativa do governador 
Renato Casagrande, por meio do 
Detran|ES e do Instituto de Tecnologia da 
Informação e Comunicação do Estado do 

E s p í r i t o  S a n t o 
( P r o d e s t ) .  O 
cidadão que tem 
seu Cadastro Único 
do Governo Federal 
atualizado pode, 
com poucos cliques, 
e por meio de um 
celular, realizar sua 
inscrição”, pontuou 
Givaldo Vieira.  
O diretor-geral do 
Prodest, Marcelo 
Cornélio, ressalta o 
quanto a tecnologia 
é benéfica nesses 
p r o c e s s o s .  “ O 

Prodest tem papel muito importante para 
viabilizar as inscrições no CNH Social, que 
é um dos programas de maior impacto 
para a população capixaba. Sem dúvida, 
isso mostra como a Tecnologia da 
Informação é peça-chave para dar mais 
oportunidades de geração de emprego e 
renda”, afirmou. 

Perfil dos inscritos 
Procedimento de interesse: 
88% - primeira habilitação 
6,5% - mudança de categoria 
5,5% - adição de categoria 
Gênero 
76% feminino 
34% masculino 
Faixa etária 
30 a 39 anos - 30% dos inscritos 
18 a 24 anos - 27% dos inscritos 
Inscrições na Grande Vitória 
Serra - 11.562 
Cariacica - 9.958 
Vila Velha – 7.254 
Inscrições no interior do Estado 
São Mateus – 5.001 
Cachoeiro de Itapemirim - 2.983 
Aracruz - 2.432 
A seleção 
A seleção dos candidatos é realizada de 

forma eletrônica, sem interferência 
humana, conforme os cri térios do 
programa e com base nas informações 
fornecidas pelos próprios beneficiários no 
Cadastro Único para Programas Sociais 
do  Governo Federa l  (CadÚnico) , 
considerando os seguintes critérios: 
menor renda per capita; maior número de 
componen tes  no  g rupo  f am i l i a r ; 
candidatos com Ensino Fundamental 
completo; beneficiário do Bolsa Família; e 
data e hora de inscrição. 

As vagas são distribuídas da seguinte 
forma: 40% para a primeira habilitação (A 
ou B); 20% para a Adição de Categoria A 
ou B; e 40% para a Mudança de Categoria 
D ou E. O objetivo é dar um foco na 
capacitação profissional, visando dar 
oportunidade aos condutores de inserção 
no mercado de trabalho, aumentando da 
empregabilidade. São reservadas 5% das 
inscr ições  para  as  pessoas  com 
deficiência (PCDs). 
Resultado 
A lista de selecionados para a matrícula no 
programa será divulgada no site do 
Detran|ES, a partir das 12 horas do dia 06 
de maio de 2025. 
As vagas não preenchidas após a 
d e s c l a s s i f i c a ç ã o  d e  c a n d i d a t o s 
selecionados na primeira lista, que não 
respeitarem prazos estabelecidos no 
p r o c e s s o  d e  H a b i l i t a ç ã o ,  s e r ã o 
d i rec ionadas para  os  cand idatos 
classificados na sequência listados na 
chamada única de suplentes, que será 
divulgada no dia 07 de julho de 2025, a 
partir de 12 horas, no site do Detran|ES.
Serviço: 
A divulgação do resultado e matrículas 
serão no site www.detran.es.gov.br. 

Informações à Imprensa: 
A s s e s s o r i a  d e  C o m u n i c a ç ã o 
do Detran|ES   

CAMPANHA DE VACINAÇÃO CONTRA INFLUENZA NO SÃO 
LUCAS REFORÇA COMPROMISSO COM SAÚDE DOS 

COLABORADORES
Nessas terça-feira (22) e 
quarta-feira (23), o Hospital 
Estadual  de Urgência e 
Emergência (HEUE) realizou 
mais uma importante ação de 
c u i d a d o  c o m  s e u s 
profissionais: a Campanha de 
Vacinação contra a Influenza, 
seguindo a estratégia definida 
pelo Ministério da Saúde 
(MS).
Com a disponibilização de 
mais de 1.000 doses da 
vac ina,  a  campanha fo i 
v o l t a d a  p a r a  t o d o s  o s 
empregados, residentes, 
médicos, estagiários e profissionais 
terceirizados que atuam no hospital. A 
vacinação aconteceu no auditório da 
unidade, em um ambiente preparado 
para garantir agilidade, conforto e 

segurança.
Para o diretor técnico do HEUE, 
Alexandre Bittencourt, ações como 
essa têm papel fundamental na 
construção de um ambiente mais 
seguro e saudável. "A campanha de 

vacinação contra a influenza 
realizada em nossa unidade 
t eve  um impac to  mu i t o 
positivo, tanto na proteção 
d i r e t a  d o s  n o s s o s 
colaboradores quanto na 
promoção de uma cultura 
institucional de prevenção e 
cuidado”, ressaltou.
A  i n i c i a t i v a  r e f o r ç a  o 
compromisso do São Lucas 
com a promoção da saúde e a 
prevenção de doenças entre 
todos os seus profissionais, 
valorizando o cuidado com 
quem faz parte do dia a dia do 

hospital.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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PROJETO ARRANJOS PRODUTIVOS CHEGA A ALFREDO 
CHAVES

Tel.: (27) 99991-9614

Agricultores de Alfredo Chaves, na 
região serrana do Espírito Santo, 
part ic iparam do seminár io de 
apresentação do Projeto Arranjos 
Produtivos, na manhã desta quinta-
feira (24), no auditório da Secretaria 
Municipal de Educação. O evento 
marcou a chegada oficial do projeto 
ao município, que passa a integrar a 
segunda fase da iniciativa, ampliada 
de 20 para 27 cidades capixabas.
O seminário reuniu produtores rurais, 
técnicos, autoridades locais e 
representan tes  de  en t idades 
parceiras para discutir formas de 
fortalecer a agricultura familiar por 
meio de assistência técnica, apoio 
para formação de associações e 
cooperativas, e consultorias voltadas 
à agroindústria.
A partir de agora, os agricultores de 
Alfredo Chaves vão contar com o 
suporte de técnicos do Arranjos 
Produtivos, que farão visitas às 
propriedades para diagnóstico e 
acompanhamento personalizado. A 
equ ipe será  responsáve l  por 
identificar o potencial de cada 
produtor  nas quat ro  cu l turas 

definidas como 
prioritárias para a 
r e g i ã o :  c a f é , 
banana, cacau e 
citrus.
Marília Breda é 
produtora rural e 
cu l t i va  ca fé  e 
b a n a n a  e m 
Alfredo Chaves. 
Ela vê no projeto 
u m a 
oportunidade de 
os agricultores 
l o c a i s  u n i r e m 

forças para a organização de uma 
assoc iação  es t ru tu rada  para 
melhorar as condições de produção e 
negociação de mercado.
“O interesse em vir aqui hoje é juntar 
os produtores individuais, formando 
uma associação para que tenhamos 
recursos suficientes, principalmente, 
informação, para acessar produtos e 
fazer o escoamento, para quem 
vender. E assim, ter acesso a esse 
lucro, para que esse lucro fique no 
município como dever ia ser” , 
afirmou.
O coordenador técnico do projeto 
Arranjos Produt ivos,  Douglas 
Gasparetto, destacou a importância 
de otimizar a produção com base nas 
vocações dos agricultores. “O 
objetivo é melhorar a qualidade de 
v ida no campo,  por  meio  de 
conhecimento técnico e consultoria. 
Além de fortalecer o que já é tradição 
no município, como o café e a 
banana. Vamos incentivar novas 
culturas como o cacau e o citrus, 
sempre respeitando o perfil de cada 
propriedade”, explicou.

A secretária da Casa dos Municípios 
da Assembleia Legislativa (Ales), 
Joelma Costalonga, ressaltou o 
impacto positivo da ação. “O projeto 
vem para alavancar a agricultura do 
município de Alfredo Chaves, 
apo iando os  produtores  com 
assistência especializada desde o 
plantio até a comercialização. A 
Assembleia Legislativa, pertinho do 
povo, e trazendo esse projeto direto 
para o agricultor familiar”, frisou.
Já o prefeito de Alfredo Chaves, 
Hugo Meneghel (PP), reforçou o 
po tenc ia l  ag r í co la  l oca l  e  a 
importância de ampliar o apoio 
técnico. “Somos fortes na banana e 
no café, e temos grande destaque na 
produção de inhame, além da 
pecuária leiteira. É importante 
investir em capacitação e cursos 
para que nossos agr icul tores 
p r o d u z a m  m a i s  e  c o m  m a i s 
qualidade”, disse.
A próxima etapa do projeto no 
município será a definição das 
propriedades que receberão as 
primeiras ações, como análise de 
solo e o início do acompanhamento 
técnico.
Arranjos Produtivos
O Projeto Arranjos Produtivos é 
desenvo lv ido  pe la  Casa  dos 
Municípios da Ales, em parceria com 
o Governo do Estado, o Incaper, o 
Serviço Nacional de Aprendizagem 
Rural (Senar) e apoio das prefeituras. 
Além de Alfredo Chaves, outros seis 
municípios passaram a integrar o 
projeto nesta nova etapa: Alto Rio 
Novo, Atílio Vivácqua, Conceição do 
Castelo, Marilândia, Montanha e Rio 
Novo do Sul.
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